



TAMBIÉN CONSIGNA EL CONSUMO DE ALCOHOL

Estudio muestra la prevalencia en consumo de drogas en estudiantes

Se trata del 15° informe que entrega SENA que tiene representatividad nacional y regional. Se aplicó en 134 comunas de las cuales 5 corresponden a la Región de Coquimbo, donde las cifras en general se mantienen referente a estudios anteriores.



EL DÍA

El estudio entregado por SENA da cuenta del consumo de alcohol, drogas y otras sustancias entre los estudiantes entre octavo básico y cuarto año medio.

Illapel, Ovalle, La Serena y Monte Patria, cuyos resultados fueron representativos para la región y no a nivel comunal.

Para la Región de Coquimbo la muestra efectiva fue de 1.254 alumnos que representan a 37.237 estudiantes de octavo básico a cuarto medio de colegios municipales, particulares subvencionados y particulares pagados.

Por otra parte, la distribución de la muestra por sexo fue de 661

hombres y 591 mujeres. Además, la distribución de la muestra efectiva por cursos señala que se levantaron 467 casos entre octavo básico y primero medio, y 787 entre segundo medio y cuarto medio.

PREVALENCIA SEGÚN CONSUMO

TABACO: El estudio indica que la prevalencia diaria de cigarrillos (20 o más días en el último mes) se ha mantenido estable respecto

Cinco

comunas de la región fueron consideradas en el estudio sobre consumo de alcohol y drogas entre estudiantes.

al estudio anterior, pasando de 1,4% en el estudio de 2021 a 0,8% en el actual. La tendencia de esta sustancia está vinculada con una alta percepción de riesgo de consumir tabaco de manera diaria (83,1%).

CONSUMO DE ALCOHOL

En este caso muestra que el consumo de alcohol en el último mes se mantiene estable, pasando de 20,2% en 2021 a 23,6% en 2023. Además, la percepción de riesgo de uso de alcohol diario no muestra variaciones (55,2% en 2021 a 56,3% en 2023) mientras que el porcentaje de estudiantes que afirman les sería fácil conseguir alcohol aumenta de 22,6% en 2021 a 30,0% en 2023.

CONSUMO DE MARIHUANA

El estudio muestra una estabilización en el consumo de marihuana entre los estudiantes encuestados (16,6% en

OSCAR ROSALES / La Serena

El Servicio Nacional para la Prevención y Rehabilitación del Consumo de Drogas y Alcohol, SENA, entregó los principales resultados del 15° Estudio Nacional de Drogas en Población Escolar, que recoge la magnitud y tendencia del uso de sustancias en estudiantes de 8° básico a 4° medio.

El estudio se aplicó en 134 comunas de las 16 regiones del país, con representatividad nacional y regional, con un trabajo de campo realizado entre septiembre del 2023 y abril del 2024 por IPSOS.

A nivel local, las comunas encuestadas en esta versión fueron Coquimbo,

2021 a 19,4% en 2023). Además, este comportamiento del consumo se acompaña de una estabilización en el porcentaje de estudiantes que declaran haber recibido ofrecimiento directo de marihuana durante el último año (de 23,2% en 2021 a 26,0% en 2023). Por su parte, se aprecia una estabilización de la percepción de riesgo (32,0% en 2023 dicen que usar marihuana frecuentemente es riesgoso).

COCAÍNA TOTAL

El estudio da cuenta de una estabilización del consumo de cocaína total en el último año (de 1,6% en 2021 a 2,4% en 2023). Esta estabilización del consumo viene con una estabilización en el porcentaje de estudiantes que declaran haber recibido ofrecimientos de cocaína durante el último año (de 6,5% en 2021 a 7,4% en 2023) y de una estabilización en pasta base (4,2% a 5,7%). Además, se ha mantenido constante la percepción de riesgo de uso frecuente de cocaína (de 62,3% en 2021 a 60,5% en 2023).

TRANQUILIZANTES SIN RECETA

Se ha mantenido estable el consumo de esta sustancia en escolares respecto al estudio anterior (de 7,7%

“**Hay una estabilización del consumo de marihuana, lo que es positivo, en el sentido de que post pandemia se hubiese esperado un rebrote como lo vimos en otros países”**

RODRIGO MATURANA
 DIRECTOR REGIONAL DE SENDA.

en 2021 a 9,4% en 2023). Por otra parte, consultado el delegado presidencial, Galo Luna, sobre la encuesta dada a conocer por SENDA a nivel nacional y regional, sostuvo que era importante conocer sus resultados, ya que hablaban de una realidad regional que muchas veces está invisibilizada, pero que hablaba también de la situación que viven los adolescentes y que era preocupante observar dichas estadísticas.

“Creo que esas cifras siempre han

“**Esas cifras son preocupantes, nos tiene que llamar a la acción cuando vemos que los jóvenes no están dimensionando el riesgo que significa el consumo”.**

GALO LUNA
 DELEGADO PRESIDENCIAL.

sido preocupantes, siempre nos tiene que llamar a la acción cuando vemos que los jóvenes no están dimensionando el riesgo que significa el consumo, el riesgo que significa el acceder a drogas de este tipo, por tanto, vamos a trabajar en conjunto con el director regional para establecer un plan de acción que nos permita mover a las instituciones del Estado, al intersector, para ir contribuyendo también a que estos indicadores cambien”, señaló Galo Luna.

En la misma línea, el director regional

de SENDA, Rodrigo Maturana, mencionó que al mostrar los resultados del 15º estudio de población escolar era importante relevar que había un descenso sostenido en el consumo de tabaco y alcohol.

“Hay una estabilización del consumo de marihuana, lo que nos plantea una noticia positiva, en el sentido de que post pandemia se hubiese esperado un rebrote como lo vimos en otros países y eso efectivamente en nuestro país no se da, lo que nos da cuenta de que las políticas preventivas están teniendo impacto. Hemos podido a través de nuestra oferta preventiva mantener la estabilización del consumo en dicha sustancia”, señaló Maturana.

Otro dato que destacó fue que aumentó en la percepción del riesgo frente al consumo de marihuana, lo que dijo daba un espacio de acción en relación a que sí se está sensibilizando frente a las implicancias que tiene el consumo de cannabis en el país.

Por lo anterior, subrayó el hecho de que los datos se mantienen, y que la tendencia en los últimos tres estudios es que las intervenciones están siendo efectivas, a raíz de que las tendencias y los números se muestran en el mismo nivel de mantenerse o la baja, dependiendo de la sustancia.